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Verbale n.  12/16                26 Settembre 2016 

 

Alle ore 17.30 del giorno 26/09/2016, il Presidente dell'Ordine degli Ingegneri della Provincia di Ferrara ha 

convocato il Consiglio per discutere il seguente  

O.d.g: 

1. Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente;  

2. Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri;  

3. Aggiornamento formazione e determinazioni conseguenti;  

4. 50° Anniversario di Laurea – aggiornamento e decisioni conseguenti;  

5. CIRC.CNI 776-Nomine ingegneri per partecipare alle Commissioni UNI;  

6. Protocollo d’intesa tra il Consiglio Notarile del Distretto di Ferrara, il Collegio dei Geometri e Geometri 

Laureati di Ferrara, l’Ordine degli Ingegneri di Ferrara, l’Ordine degli Architetti, Pianificatori, Paesaggisti e 

Conservatori di Ferrara;  

7. D.M. 05/08/2011 art. 7 comma 1: situazione iscritti non in regola con l’aggiornamento;  

8. Circ. CNI n. 794/2016: Elezioni per il rinnovo del Consiglio Nazionale – avviso di convocazione ex art. 5 

DPR 169/2005;  

9. Variazioni dell’Albo;  

10. Varie ed eventuali.  

 

I seguenti Consiglieri risultano: 

Ing. FRANCO MANTERO (Presidente) Presente 

Ing. STEFANO BERGAGNIN  Presente 

Ing. ALESSANDRO BUCCI  Presente 

Ing. LUCA CAPOZZI  Presente 

Ing. PATRIZIA CARANI  (Vicepresidente) Presente 

Ing. FRANCESCO MASCELLANI  Presente 

Ing. EDI MASSARENTI  Presente 

Ing. MARIA ORLANDINI Presente 

Ing. MARCO RUBIN  Presente 

Ing. ALESSANDRO STROZZI  Presente 

Ing. Iunior DAVIDE RONCARATI  Assente 

 

 

1. Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente;  

Il Presidente dà lettura del verbale della seduta precedente che viene approvato all’unanimità.   
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2. Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri;  

 

Il Presidente riferisce al Consiglio di aver avuto indicazione dall’Ing. Susanna Dondi (Ordine Ingegneri di 

Parma e Consigliere Nazionale IPE)  che i professionisti abilitati alla compilazione delle schede AeDES, 

indicati dagli Ordini al CNI ed inviati come volontari per le verifiche di agibilità post sisma del centro Italia, 

devono  anticipare il 50%  delle spese da sostenere per l’effettuazione del prestazione, in attesa del rimborso 

da parte della Protezione Civile Nazionale. 

Il Consiglio ritiene eccessivamente oneroso per i colleghi volontari, che tra l’altro hanno pagato 

personalmente il costo dei corsi di abilitazione, dover sostenere anche l’anticipo delle spese necessarie per 

l’effettuazione del compito di “agibilitatore volontario” e delibera di intervenire economicamente sostenendo 

direttamente i costi che sarebbero stati anticipati  dai Professionisti. 

L’Ordine pertanto pagherà le spese a carico dei colleghi iscritti e chiederà il successivo rimborso alla 

Protezione Civile Nazionale. 

Nei prossimi giorni si cercherà di individuare le modalità con cui effettuare questa spesa ed ottenere il 

successivo rimborso. 

 

3. Aggiornamento formazione e determinazioni conseguenti;  

 Si riceve richiesta di esonero per maternità dell’Ing. …omissis…. Esaminati i documenti 

presentati, il Consiglio delibera di concedere l’esonero con decorrenza 31.05.2016 per n. 12 

mesi. 

 Si riceve richiesta di esonero per malattia dell’Ing. …omissis…. Esaminati i documenti 

presentati, il Consiglio delibera di concedere l’esonero con decorrenza ………… per n. 75 

giorni. 

 Seminario Etica e Deontologia 

Il Presidente ricorda che è stato programmato per il 25 ottobre il corso di etica e deontologia 

dedicato ed obbligatorio per i nuovi iscritti. Il Seminario gratuito durerà 5 ore per 5 CFP.  Si delibera 

di inviare l’informativa insieme al programma in primis ai nuovi iscritti ed aprirlo solo in caso di 

posti rimanenti ad eventuali interessati.  

 Si riceve richiesta di patrocinio da parte di ANIT per un convegno dal titolo “Le nuove regole 

dell’edilizia” che si terrà il 15/11/2016  presso la Facoltà di Giurisprudenza di Ferrara organizzato in 

collaborazione con prof. Fausti dell’Università di Ferrara. Il Consiglio delibera di concedere il 

patrocinio precisando che i crediti, come prevede il regolamento per la formazione obbligatoria 

(DPR 137/2012), dovranno eventualmente essere gestiti direttamente da CNI; 

 L’Ing. Bucci informa che sta procedendo nell’organizzazione del corso base sul BIM. E’ stato 

contattato un professore universitario dell’Università di Bologna, Prof. Simone Garagnani che ha già 
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fatto corsi in diverse sedi di Ordini professionali proprio su questo specifico argomento. Il corso 

durerà 4 ore. Verranno forniti nei prossimi consigli ulteriori dettagli. 

 Il Presidente informa che il Corso sulla “Responsabilità dell’RSPP negli ambienti di lavoro” è 

rimasto sospeso in quanto abbiamo riscontrato delle difficoltà per la conferma della partecipazione 

del relatore più importante. Vista comunque la rilevanza dell’argomento  si delibera di cercare un  

altro relatore altrettanto esperto della materia.   

 Seminario BTICINO. L’Ing. Massarenti  illustra al Consiglio i contenuti del Seminario sul 

tema dell’efficientamento energetico – sponsor ditta BITICINO. Il Consiglio approva e dà 

mandato alla Segreteria di procedere con l’organizzazione.  L’evento si terrà l’ 8 novembre. 

Diritti di Segreteria € …omissis…. Responsabile scientifico Ing. Edi Massarenti. N. CFP 3. 

 Seminario SERISOLAR. L’Ing. Capozzi   illustra al Consiglio i contenuti del Seminario sul 

tema delle schermature solari estive e isolamento invernale delle vetrate  – sponsor ditta 

SERISOLAR. Il Consiglio approva e dà mandato alla Segreteria di procedere con 

l’organizzazione. Il Seminario si terrò l’11 novembre. Diritti di Segreteria € …omissis… 

Responsabile scientifico Ing. Luca Capozzi. N. CFP 3. 

 L’Ing. Bucci informa che l’Ordine Ingegneri di Bologna organizza in collaborazione con 

CSSI due convegni sulle “reti acquedottistiche” con rilascio di n. 3 + 3 CFP. Ritenendo il 

tema di grande interesse anche per i nostri iscritti si delibera di pubblicare la notizia 

dell’evento sul sito e di inviare una mail dedicata a tutti gli iscritti.  Il Consiglio approva. 

 Il Presidente informa il Consiglio dell’opportunità di organizzare un Corso sulla 

Certificazione LEED. Considerato il tema di grande interesse, si dà mandato all’Ing. Bucci 

di approfondire. L’argomento verrà riaffrontato quando avremo maggiori informazioni. 

 

4. 50° Anniversario di Laurea – aggiornamento e decisioni conseguenti;  

La discussione viene rimandata al prossimo Consiglio. 

 

5. CIRC.CNI 776-Nomine ingegneri per partecipare alle Commissioni UNI;  

La discussione viene rimandata al prossimo Consiglio. 

 

6. Protocollo d’intesa tra il Consiglio Notarile del Distretto di Ferrara, il Collegio dei Geometri e 

Geometri Laureati di Ferrara, L’Ordine degli Ingegneri di Ferrara, l’Ordine degli Architetti, 

Pianificatori, Paesaggisti e Conservatori di Ferrara;  

La discussione viene rimandata al prossimo Consiglio. 

 

7. D.M. 05/08/2011 art. 7 comma 1: situazione iscritti non in regola con l’aggiornamento;  
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Il Presidente informa il Consiglio che il 26/08/2016 è scaduto il primo quinquennio di riferimento per 

l’aggiornamento necessario per conservare il ruolo di ‘professionista antincendio’ (DM 05.08.2011) e che, 

con   Circolare n. 787/XVIII, il CNI ha sollecitato gli Ordini alla verifica delle ore di aggiornamento dei 

propri iscritti.  

La norma prevede infatti che chi non ha maturato le 40 ore previste sia sospeso temporaneamente dall’elenco 

ministeriale e non possa firmare certificazioni antincendio fino al recupero delle ore mancanti. 

L’Ordine di Ferrara ha condotto tale verifica sollecitando gli iscritti che non risultano in regola a verificare la 

correttezza delle informazioni possedute e trasmesse loro via mail ed eventualmente comunicare alla 

Segreteria, con la massima sollecitudine, eventuali incongruenze. Una volta che si avrà il quadro generale, il 

Consiglio dovrà provvedere alla sospensione temporanea, degli iscritti non in regola, dagli elenchi del 

ministero.  

 

8. Circ. CNI n. 794/2016: Elezioni per il rinnovo del Consiglio Nazionale – avviso di convocazione ex 

art. 5 DPR 169/2005;  

Il Presidente informa il Consiglio che le elezioni per il rinnovo del Consiglio Nazionale si terranno il 14 

novembre 2016. Si programma una convocazione del CDO in tale data, durante il quale il Consiglio dovrà 

esprimere, con le modalità che verranno indicate dal CNI, il proprio voto.  Il Presidente svolge una 

approfondita illustrazione delle iniziative più o meno ufficiali che in queste ultime settimane si sono 

succedute per la predisposizione dei programmi elettorali e delle possibili candidature da parte di singoli 

iscritti o di aggregazioni di liste. Ultima in ordine di tempo l’assemblea che si è tenuta a Roma in data 17 

settembre durante la quale il Presidente uscente del CNI Armando Zambrano ha illustrato quanto fatto dal 

CNI nel corso di questi anni e anticipato l’intenzione di riproporsi alla guida della categoria con una lista che 

sarà in continuità con quella uscente e vedrà l’inserimento di alcuni nuovi nominativi per allargare il più 

possibile la rappresentatività dei vari territori. In quest’ottica è al momento altamente probabile che un 

rappresentante della nostra Regione venga inserito in lista. Il Presidente informa altresì che pare si presenterà 

una seconda lista proposta dal vicepresidente uscente Bonfà e dai Presidenti di Roma e Napoli.  

Le candidature definitive verranno presentate entro il mese di ottobre. 

Il Presidente fa altresì presente che ritiene necessario che il nostro Ordine si esprima esplicitamente sulla 

preferenza del candidato da sostenere per la rappresentanza della nostra Regione e sulla lista da appoggiare. 

Dopo lunga ed approfondita discussione, durante la quale prendono la parola tutti i presenti, valutata 

attentamente la situazione ed i possibili sviluppi, il Consiglio all’unanimità decide di proporre il nome 

dell’Ing. Felice Monaco, attuale coordinatore della Federazione dell’Emilia-Romagna, come candidato alle 

prossime elezioni del CNI e di sostenere la lista che il Presidente uscente Armando Zambrano proporrà. Il 

Consiglio dà mandato al Presidente di avviare tutte le iniziative necessarie a sostegno di queste decisioni.  

 

9. Variazioni dell’Albo;  

Sezione   A 
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Iscrizioni  

Ing. Ferri Benedetta n. 2191 settore a) 

Ing. Rabeschi Alessia n. 2192 settore b) 

Ing. Basile Lelio               n. 2193 settore b) prov. da Ordine Potenza  

 

10. Varie ed eventuali.  

La discussione viene rimandata al prossimo Consiglio. 

 

La prossima riunione di Consiglio è fissata per il giorno 04 Ottobre  alle ore 18.00. 

Alle ore 20.30 null'altro essendovi da deliberare il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

             

            IL SEGRETARIO       IL PRESIDENTE 

Ing. Patrizia Carani     Ing. Franco Mantero  

 

 


